

Parc Libellules : échange téléphonique avec Marion Muller Kluijtmans urbaniste, Cheffe de projet du Service de l'aménagement (SAM) de la Ville de Vernier le 30 mai 2024

Le but de cet échange était une prise de contact pour parfaire la bonne coordination avec les services concernés de la Ville de Vernier.

Nota : La transcription de cet échange à partir de notes prises rapidement n'est en aucun cas un relevé de prise de décision. Les éléments évoqués sont à comprendre comme des possibilités logiques au moment de l'échange et qui devront être analysées avec plus de temps.

Merci à Marion Muller Kluijtmans d'avoir accepté le partage de cet échange dans le cadre du projet TEST.



En premier lieu, Alain Renk (AR) fait un bref exposé du projet TEST inspiré du revenu de Transition écologique, puis présente l'avancement de la démarche exploratoire Parc Libellule. Est expliquée la volonté d'intégrer la démarche TEST Parc des Libellules à la logique du PDCom, aux travaux et études précédentes ainsi qu'aux projets en cours. Est exprimée l'intention commune issue des premières explorations, autour de la lutte contre la canicule ; avec le besoin d'ombre, d'eau pour les enfants, d'assises et de revêtement de sol produisant moins de poussière. Les idées de micro-projets partagés avec Romain Giger, contremaître sont également présentés comme de planter quelques arbres, une ou des tentes produisant de l'ombre, se renseigner sur des petits Brumisateurs. L'ensemble temporaire, sauf les arbres.

Marion Muller Kluijtmans (MMK) confirme que le Parc des Libellules est partie prenante du projet de Parc Linéaire. L'étude de faisabilité étant en cours, les actions concrètes sur le Parc des Libellules pourront se concrétiser à partir de 2030.

Les Objectifs de l'étude de faisabilité du Parc Linéaire :

- Création d'îlots de fraîcheur
- Perméabilité des sols
- Encouragement des déplacements à pied

Les premières évocations pour le Parc des Libellules par le mandataire :

- Point d'eau
 - Trouver de la place pour planter
 - Enlever la butte, car manque de la place
 - Agrandir le périmètre du parc vers la route le long du stade
-

En réponse AR indique quelques éléments recueillis après les premières explorations avec les habitants et usagers :

- Le manque d'espace est aussi relevé, mais surtout en lien avec le terrain de beach-volley qui n'est pratiquement jamais utilisé, sauf comme bac à sable par les enfants.
- La butte est particulièrement appréciée des enfants pour jouer, ainsi que des adolescents pour discuter sur la plateforme. Elle donne également une échelle intéressante au Parc des Libellules.

- Un problème souvent évoqué est les équipements sportifs pour adultes qui sont un souci pour les parents qui doivent surveiller les enfants qui ont tendance à s'y coincer les doigts. Peut-être que ces équipements pourraient être déplacés à l'extérieur du Parc des Libellules, être ainsi moins dangereux, plus visibles et donc plus utilisés, par exemple sur un parcours santé?

L'échange continu avec MMK :

Le terrain de beach-volley pourrait aller ailleurs facilement, car 2 nouveaux sont prévus par la ville de Genève juste à côté du stade limitrophe.

L'Hospice Général a aussi financé des équipements sportifs pas loin, ce qui pourrait éventuellement permettre de ne pas conserver ceux à l'intérieur du Parc des Libellules.

Marion Muller Kluijtmans demande le type de financement prévu pour les aménagements proposés dans le cadre du projet TEST Parc des Libellules.

Réponse AR ;

Il s'agit de micro-projets issus du travail conceptualisés avec les bénéficiaires de TEST et dont la première étape sera d'être soumis aux différents services de la ville de Vernier pour approbation. Concernant le financement, il s'agit d'aménagements peu onéreux qui pourront être pris en charge par le dispositif TEST et/ou d'autres partenaires. De plus certains pourront être co-construits par les bénéficiaires de TEST comme par exemple les assises. Certains éléments plantés pourront aussi être mis en place par les bénéficiaires de TEST, pilotés par un ingénieur agronome et en coordination avec le contremaître de la Ville de Vernier M Romain Giger. Cf compte-rendu de l'entretien.

MMK demande si lors des échanges avec les habitants nous avons évoqué le sujet des éclairages le soir.

AR indique que c'est un très bon sujet, et qu'effectivement il sera intéressant de connaître l'avis des habitants sur le sujet lors des prochaines activités d'exploration avec les habitants, et que ces avis seront communiqués.

Fin du compte rendu.

Participant.e.s

Marion Muller Kluijtmans Urbaniste, Cheffe de projet du Service de l'aménagement (SAM Ville de Vernier)
Alain Renk, Architecte urbaniste, Open Urbanism Foundation TEST : Partenaire

Compte rendu contributif initié par Alain Renk

+41 78 216 44 07

Cofondateur et président de la Fondation Urbanisme Ouvert

Chemin de Champ-Claude 10, 1214 Vernier, Suisse

Liens utiles :

Qu'est que le projet TEST ? Revenu de Transition Ecologique et Sociale sur le Territoire

<https://test-vernier.ch/>

Ressources Connaissance Parc Libellules @TEST (méthodes, Conseil de Quartier, PDCom, compte rendu, etc.)

https://openurbanism.ch/fr/test_libellule_ressources